El Govern considera que la reforma anterior del REB ya está superada

J.T.B. IPALMA

La portavoz del Govern, Pilar Costa, consideró ayer que la reforma del Régimen Especial Balears (REB) que el Congreso aprobó el 1 de marzo de 2019 va más allá de las que contenía el proyecto que, meses antes, había remitido el Parlament al Congreso y que debía discutirse el próxi-

mo martes. La Cámara balear pidió que se aplazara ese debate hasta saber si se mantenía. Costa dijo que ahora es competencia de los grupos parlamentarios. «Hay que respetar el trámite que decida el Parlament», dijo al ser preguntada sobre este asunto.

Precisamente ayer, el presidente de la Cámara balear, Vicenç Thomàs, se reunió con la presi-



Vicenç Thomàs y Meritxel Batet, ayer en el Congreso, donde aludieron a las leyes remitidas desde Balears, Foto. PARLAMENT

denta del Congreso, Meritxel Batet. Thomás consideró que hay que dar prioridad a otros debates de leyes impulsadas desde Balears, como la reforma electoral para que Formentera pueda elegir un escaño al Senado o la que propone que se supriman los aforamientos. El Parlament decidirá el martes qué leyes se mantienen.



«Planificación o caos»

► El IEC distingue una investigación sobre el desarrollo de la **industria turística** en Balears a cargo de Carles Manera y Ferran Navinés

A. Pol I PALMA

Los poderes públicos y privados de Balears y la Universitat deben planificar una transición del modelo económico porque, de no ser así, la sostenibilidad económica del Archipiélago se podría ver abocada al caos. Esta es una de las propuestas que Carles Manera (Palma, 1957) y Ferran Navinés (Ripollet, 1953) hacen en La indústria invisible 1950-2016. El desenvolupament del turisme a l'economia balear, una obra que el Institut d'Estudis Catalans (IEC) ha distinguido como la segunda mejor investigación económica publicada en el último bienio.

Manera y Navinés recuerdan que cuandó el turismo de masas llegó a Balears, en los 60 del siglo pasado, la rentabilidad de la inversión era «brutal». Pero «desde 1985 en adelante se ha generado un modelo de rentabilidad decreciente, en relación al resto del Estado. Es un problema que hay que solucionar», señalan. «Más furistas -indica Navinés- no significa más renta. Habría que modificar y mejorar el modelo de crecimiento. Hay que abrir el debate sobre una planificación estratégica que nos lleve a una transición y calcular los costes de esta transición». Esta revisión del modelo deberá incluir una res-



«Más turismo no significa más renta; en Balears habría que modificar y mejorar el modelo de crecimiento»

Ferran Navinés DOCTOR EN ECONOMÍA

«La saturación es un concepto relativo, pero es difícil hablar de saturación en Balears desde una perspectiva general»

Carles Manera

puesta al desafío del cambio climático, los impactos en el medio ambiente, deberá preguntarse si hay que diversificar la economía o si hay que incidir en la desestacionalización, añaden.

¿Estamos saturados? Manera responde: «Saturación es un concepto relativo. A menudo la analizamos de forma subjetiva, cuando vamos en coche por la carretera en pleno verano, hay coches en todos lados y pensamos que todo está saturado. En aquel momento sí debe haber una saturación puntual, pero es difícil hablar de saturación turística en las Illes Balears desde una perspectiva general. Hay muchísimas zonas donde esta saturación no se aprecia».

Lideres

La investigación incluye un índice de intensidad turística mundial. «Hemos tomado una treintena de archipiélagos de todo el planeta y analizado con distintos indicadores y una fórmula mate-mática aquellos que tienen más intensidad turística. Los que más son las islas con paraísos fiscales y escasa población. Pero si nos fijamos en los archipiélagos que no son paraísos fiscales, Balears es el que tiene mayor intensidad turística del mundo», señala Ma-nera. «Somos un modelo con aspectos que los demás pueden imitar para tener éxito y otros que se deberían evitar para no tener nuestros problemas».

Uno de los aspectos innovadores de la investigación es que es «muy rompedora» en relación a la visión de la economía balear, que «se percibe como muy especializada en turismo pero que tiene otros resortes y una capacidad adaptativa superior a lo que se suele divulgar: el conocimiento de la gestión de las economías terciarizadas que se tiene en Balears es muy importante».



El restaurante Dragon Sushi.

El Ejecutivo acusará al Dragon Sushi en el juicio por la intoxicación de 102 personas en Palma

R. L. I PALMA

El Govern autorizó ayer a la Dirección de la Abogacía de la Comunidad a personarse como acusación particular en el procedimiento penal contra las personas o entidades que puedan resultar responsables del foco de infección de salmonelosis que afectó a un total de 102 ciudadanos que habían comido en un restaurante japonés de Palma el pasado mes de agosto.

Debido a la intoxicación, el Servicio de Seguridad Alimentaria de la Conselleria de Salut cerró el establecimiento de forma cautelar el pasado 25 de agosto, y en el mes de noviembre autorizó su reapertura después de comprobar que las deficiencias que habían motivado el cierre se habían subsanado.

Actualmente, los hechos se encuentran en fase de diligencias previas de un procedimiento penal que se tramita en el Juzgado de Instrucción número 2 de Palma. El Govern considera que los hechos deben ser objeto de análisis.

Nueva protesta en la Intermodal. Decenas de usuarios del tren protestaron ayer de nuevo en la estación intermodal para reclamar a SFM que disponga más frecuencias de tren. Un centenar de pasaieros va hizo lo mismo la la mañana del jueves. A raiz de una suspensión temporal de frecuencias, hace un par de semanas que los pasajeros tienen que viajar hacinados en determinadas horas del día.



